

Un été
chez
nous

Bouger

L'histoire du fort Dorsner, à découvrir de jour ou de nuit

À une demi-heure de Belfort, le fort Dorsner est ouvert aux visiteurs les mercredis et dimanches après-midi. En soirée, sur réservation, la visite se fait à la lumière d'une lampe à pétrole pour plus d'immersion. L'association gérante du lieu travaille aussi à la création d'un jeu d'enquête qui devrait arriver l'année prochaine.

En pénétrant le fort Dorsner, les visiteurs se retrouvent nez à nez avec le passé. Les murs et les voûtes de ce mystérieux édifice sont en effet les vestiges précieux du XIXe et XXe siècle, gardés en état par des passionnés. L'été, le fort est ouvert au public les mercredis et dimanches après-midi. Pour frissonner, ou simplement découvrir le fort autrement, les visiteurs peuvent aussi réserver une exploration à la lumière d'une lampe à pétrole en soirée.

Jérôme Roffi, président de l'Association du fort Dorsner, renseigne les visiteurs sur le parcours. « Vous pouvez monter jusqu'au sommet du fort où vous avez une vue panoramique », décrit-il. Après avoir



L'association du fort Dorsner organise des visites de ce lieu historique depuis près de 30 ans. Photo Élodie Niclass

payé leur entrée, à hauteur de 4 euros pour les adultes et 2 euros pour les moins de 12 ans, les visiteurs enfilent un casque de sécurité. La raison est plutôt amusante. « On a un troupeau de boucs qui se promène sur les dessus du fort. Ils peuvent

faire tomber des cailloux, donc on préfère casquer nos visiteurs », explique Jérôme Roffi. Une fois bien protégés, les visiteurs entrent dans l'enceinte et se prennent au jeu de la découverte historique. Ce mercredi,

ils viennent du nord de la France, ou encore de Saône-et-Loire. Pendant l'exploration des salles et tourelles, le guide Roland Guillaume se fait une joie de répondre aux questions de petits et grands.

Le fort attire les jeunes et l'Association du fort Dorsner

s'en réjouit. Serait-ce par passion pour l'Histoire, l'exploration ou le mystère que dégage ce lieu ? Peu importe, cela n'est pas près de s'arrêter. « Pour l'année prochaine, on est en train de créer un jeu dissocié de la visite : ce sera une enquête policière dans le fort et un peu à l'extérieur », confie Jérôme Roffi. Un nouveau projet sur lequel les bénévoles travaillent depuis longtemps, eux qui permettent au public de visiter ce lieu historique depuis près de 30 ans. Le fort Dorsner avait été laissé à l'abandon jusqu'en 1986 après avoir été pillé par les Allemands lors de la Seconde Guerre mondiale. Il avait alors fallu le rénover. « Surtout le déblayer, parce qu'il y avait de la terre et des arbres qui avaient poussé un peu partout », précise Jérôme Roffi. Pari réussi.

● **Élodie Niclass**

Fort Dorsner, chemin du Fort 90200 Giromagny. Visites estivales les mercredis et dimanches après-midi. 4 euros à partir de 12 ans et 2 euros entre 6 et 12 ans. Sur réservation, -visite en soirée à la lampe à pétrole.